

Landrat Sepp Wyrtsch
Kettstrasse 10
6374 Buochs

Buochs, 14. Dezember 2004

Landratsbüro Nidwalden
Regierungsgebäude
Dorfplatz 2
6370 Stans

Kleine Anfrage
betreffend die Regionale Arbeitsvermittlung RAV - Nidwalden

Sehr geehrter Herr Landratspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte
Sehr geehrte Damen und Herren des Landrates

In einem Artikel des Beobachters (Ausgabe vom 14. Oktober 2004) wurde die Arbeit der Regionalen Arbeitsvermittlungen (RAV) kritisch hinterfragt. Dabei wurde die These aufgestellt, dass aufgrund der restriktiven Ausgestaltung und Handhabung der Vorschriften Arbeitslose nicht mehr, sondern weniger Verantwortung für Ihre Rückkehr in den Arbeitsmarkt wahr nehmen würden. Wäre dem tatsächlich so, hätte die Einrichtung der RAVs genau das Gegenteil von dem bewirkt, was mit ihnen beabsichtigt worden ist. Dem Artikel zufolge konzentrieren sich die RAV-Beraterinnen und Berater überwiegend auf die Kontrolle und Sanktionierung der Arbeitssuchenden und vernachlässigen – auch aufgrund der Vielzahl von Dossiers, die ihnen zugewiesen sind - die eigentliche Beratung und Vermittlung. Gemäss einer dem Artikel beigefügten Statistik ist das RAV Ob-/Nidwalden bei der Sanktionierung absoluter Spitzenreiter (s. die Grafik im Anhang):

Der Artikel veranlasst mich zu den folgenden

Fragen:

Zur Arbeits-/Belastungssituation beim RAV:

- Wie viele Dossiers hat im Schnitt ein RAV - Berater in Nidwalden zu betreuen ?
- Ist die personelle Ausstattung des RAV OW/NW von der Anzahl Beraterinnen und Berater bzw. von deren Ausbildungsstand her genügend?
- Wie wird der Interessenskonflikt - Beratung und Gesetzesvollzug - im RAV bewältigt ?

Zu den Forderungen gegenüber den Arbeitslosen:

- Wie viele Arbeitsbemühungen pro Monat müssen vorgewiesen werden?
- Welche Erfahrungen macht das RAV mit den Sanktionen gegen die Arbeitslosen?
- Wie erklärt sich, dass die Sanktionen des RAV OW/NW zweimal höher sind als im Durchschnitt der Schweiz?

Zur Effektivität des RAV:

- Wie sieht die genauere Vermittlungs- oder Ausgesteuertenstatistik im RAV - Nidwalden - während der letzten 5 Jahre aus ?

Zur Aufsicht über das RAV:

- Wer beaufsichtigt die Arbeit des RAV und in welcher Form?
- Wie findet die Berichterstattung zuhanden Regierungsrat bzw. Landrat statt?

Ich danke dem Regierungsrat für die Beantwortung meiner Fragen zum Voraus.

Mit freundlichen Grüssen

Sepp Wyrsch, Landrat



Beilage: Kopie des Artikels aus dem Beobachter vom 21. Oktober 2004